

Le Club des Curieux

Max, Lily, Sophie et Ben étaient de grands amis, mais dernièrement, ils ressentait tous la même chose : l'ennui. Ils passaient leurs après-midis à faire toujours les mêmes choses, tout leur semblait ordinaire et sans intérêt.

Un après-midi, la grand-mère de Max vint leur rendre visite. Elle avait toujours des histoires à raconter sur ses voyages, ses passe-temps un peu étranges et les choses amusantes qu'elle faisait enfant. Elle remarqua le groupe d'amis assis, l'air déprimé. « Vous avez tous l'air d'avoir perdu votre étincelle, » dit-elle en souriant. « Quand j'avais votre âge, j'appartenais à un club. Pas n'importe lequel : un club d'explorateurs – des gens qui voyaient le monde autrement, avec curiosité. On l'appelait 'Le Club des Curieux'. »

Max releva la tête, intrigué. « C'est quoi ça ? »

« Eh bien, » commença-t-elle, les yeux pétillants, « notre mission était de poser des questions, d'essayer de nouvelles choses et de regarder le monde avec des yeux neufs. Vous seriez surpris de ce qu'on peut découvrir quand on est curieux. »

Les amis échangèrent un regard. Cette idée leur redonna de l'énergie en cet après-midi morne.

La grand-mère de Max se pencha en avant. « Je vous lance un défi : explorez quelque chose dans votre quartier que vous n'avez jamais remarqué auparavant. Voyez si vous pouvez trouver une histoire, un mystère ou même quelque chose de beau »

Les amis se regardèrent et hochèrent la tête. « On va le faire ! » dit Sophie en se levant avec enthousiasme. « On va être le nouveau Club des Curieux ! »

Ils partirent ensemble, impatients de découvrir ce qu'ils pourraient trouver. Ils commencèrent leur aventure dans le parc et remarquèrent des gravures sur un grand arbre ancien.

« Cet arbre a l'air très vieux, » dit Lily en caressant les gravures. « Je me demande qui a fait ces marques. »

« C'est peut-être un code secret, » suggéra Sophie. « Ou un message de quelqu'un qui vivait ici autrefois ? »

Les amis se rassemblèrent autour de l'arbre ancien et observèrent les lettres « M + D » gravées dans l'écorce. Ils ne les avaient jamais remarquées auparavant, et maintenant leur imagination se déchaînait.

« Vous pensez que cette gravure est ancienne ? » demanda Ben en touchant l'écorce rugueuse. « L'arbre semble vieux, et la gravure ne paraît pas récente. »

« Qu'est-ce que 'M + D' peut bien signifier ? » demanda Sophie en penchant la tête, comme si la réponse allait apparaître.

Ils échangèrent des idées, imaginant toutes sortes de possibilités – peut-être des pirates, des explorateurs, ou même les initiales secrètes de quelqu'un. Puis Lily s'arrêta, les yeux écarquillés. « Attendez... Le nom de ma maman, c'est Mona, et mon papa s'appelle Denis. Ils habitent ici depuis avant ma naissance. Vous pensez que ça pourrait être eux ? »

Le groupe bondit d'excitation. « Allons leur demander ! » crièrent-ils tous en chœur.

Ils coururent jusqu'à chez Lily, pratiquement en dévalant les escaliers. « Maman, papa, est-ce que vous savez quelque chose sur une gravure sur le grand arbre dans le parc qui dit 'M + D' ? »

La maman de Lily sourit et échangea un regard complice avec son père. « Oh oui, c'était nous, » dit-elle en riant doucement. « Nous étions jeunes. Denis l'a gravé le jour où il m'a demandé de l'épouser. C'était romantique, même si j'étais un peu fâchée qu'il abîme un arbre en bonne santé ! » Elle agita son doigt vers les enfants en plaisantant. « Ne faites pas la même erreur que Denis et ne gravez pas sur les arbres, sinon je vais me fâcher ! »

Les amis étaient ravis – ils avaient résolu leur premier mystère ! « C'était amusant ! » dit Max en souriant. « Vous voulez qu'on trouve un autre mystère à résoudre ? »

Ils se dépêchèrent alors de retourner chez Max. « Mamie ! » s'écria Max en rentrant. « Devine quoi ? On a résolu notre premier mystère du Club des Curieux ! »

La grand-mère de Max les regarda avec bienveillance. « Vraiment ? Racontez-moi tout ! »

Les amis racontèrent toute l'histoire. La grand-mère de Max écoutait, hochant la tête, visiblement ravie.

« Eh bien, regardez-moi ces petits détectives ! » dit-elle en applaudissant.

« C'était chouette ! » dit Sophie, les yeux brillants. « Mais maintenant, on se demande... comment ça marche, la curiosité ? »

La grand-mère de Max sourit. « Ah, la curiosité sur la curiosité – c’est la meilleure ! La curiosité, ce n’est pas qu’une seule chose. C’est comme une grande boîte à outils avec plein d’outils différents, chacun utile à sa manière. »

Elle continua, « Il y a la curiosité sur les autres – se demander pourquoi votre ami adore un certain jeu ou ce qui fait rire quelqu’un. Ensuite, il y a la curiosité sur le monde qui vous entoure, comme avec l’arbre. Vous vous posez des questions sur la nature, l’histoire, le fonctionnement des choses... même ce qui paraît ordinaire peut devenir extraordinaire avec un peu de curiosité. »

« Il y a aussi la curiosité pour les compétences et l’apprentissage – comment faire quelque chose, réparer un objet, ou essayer quelque chose de nouveau. Ça garde votre esprit vif et vos mains occupées. »

La grand-mère de Max se pencha, comme si elle partageait un secret spécial. « Écoutez bien : pour garder la curiosité vivante, il faut continuer à poser des questions – ne jamais arrêter de se demander pourquoi ou comment. Même si vous pensez savoir quelque chose, posez toujours plus de questions. Et n’ayez pas peur d’explorer des choses nouvelles ou qui paraissent difficiles au début. Plus vous explorerez, plus vous deviendrez curieux. »

Elle ajouta, « Soyez aussi ouverts aux surprises. Parfois, la curiosité vous emmène dans une direction complètement différente de celle que vous aviez prévue, et c’est ça l’aventure. Et n’oubliez pas, il est normal de ne pas avoir toutes les réponses. Parfois, les questions sont plus excitantes que les réponses elles-mêmes. »

Depuis ce jour, le Club des Curieux se retrouvait régulièrement, transformant leur quartier paisible en un terrain de jeu rempli de questions infinies. Ils devinrent de petits explorateurs et aventuriers, toujours désireux d’apprendre. Une fois, ils construisirent même un petit robot avec des matériaux recyclés, bidouillant jusqu’à le faire fonctionner.

Chaque aventure leur apprenait quelque chose de nouveau – pas seulement sur le monde, mais sur eux-mêmes. Ils découvrirent l’importance de poser des questions, d’essayer de nouvelles choses, et de ne pas avoir peur de faire des erreurs. Ils réalisèrent que la curiosité était la clé pour transformer chaque jour en aventure.